

# EL MONAGUILLO

PERIÓDICO POLÍTICO SÉRIO-JOCOSO

QUE SE PRESENTARÁ AL PÚBLICO TODAS LAS SEMANAS UNA VEZ

PRECIO  
—  
Trimestre, 1 pta.

DIRECTOR — JUAN JIMÉNEZ LÓPEZ

Toda la correspondencia se dirigirá al Director

## VERDAD

Nuestras aseveraciones sobre el triunfo de la candidatura liberal en las elecciones de Priego-Cañete, no han sido desmentidas.

Lo dijimos en el número anterior: *triunfo en toda la línea del distrito de Priego-Cañete*, siendo elegidos los mismos candidatos que expusimos al conocimiento del público.

D. Nicolás Díaz Zafrilla.

D. Julián Segóvia.

D. Galo Díaz.

Nos hemos salido con la nuestra.

Somos profetas y desde ahora no tememos en asegurar que será aclamado diputado á Córtes D. Juan Correacher.

## RETROGADOS

Con mil amores arrojaríamos la pluma con que trazamos uno y otro día la reseña triste y vergonzosa de la política militante en nuestro país, desde que dejó las riendas del poder el partido liberal y le sustituyó el bando conservador.

Pero el cumplimiento del deber que hemos adquirido con el público, nos obliga bien á pesar nuestro el ocuparnos de viles ruindades que barajadas con la calumnia, hacen más torcidos los propósitos ambiciosos mezquinos de algunos que hoy ocupan un lugar respectivo en España y en esta provincia, en las esferas del poder é influyen en los destinos de la cosa pública.

Deslenguados que para poner en planta las estrechas ideas y sus fines ambiciosos y egoistas, no reparan en medios, aunque sea violando las leyes divinas y humanas con el dicitario y la calumnia miserable, esparcidas en menoscabo de reputaciones honradas que por mucho que estos reaccionarios quieran empañar, nunca ni por nunca podrán conseguirlo.

No es lo que dejamos escrito una hipótesis que por defender un tal partido, ó cual parcialidad, levantamos la voz para contradecir un sistema político

ó una personalidad á quien le tengamos rencor ó envidia.

Nada de eso.

Como ejemplo, tomamos por estudio lo contenido en un artículo intitulado *Las elecciones provinciales* insertado en un periódico que tiene por título *El Conservador*, que se publica en esta localidad.

¡Bien sirve á quien bien le paga, este adalid de partido conservador mestizo!

No se puede ver más cinismo que el que desprende de sus columnas este órgano de la prensa de la mogigotocracia del siglo XIX, al querer clavar su aguijón venenoso sobre esa defeusa del ciudadano, valla que se antepone al despotismo del pasado: el Sufragio Universal.

Sin querer conocer que no estamos en los tiempos de Aristóteles, en que se creía la esclavitud como derecho natural, este órgano de la prensa española, queriendo seducir con apariencias engañosas á los hijos de esta provincia, presenta el Sufragio Universal como el conjunto de todos los males que puedan caer sobre un pueblo sea de la condición que sea.

Para este periódico defensor del bando mestizo, la mayoría de los electores que por justicia de soberanía popular van á exponer su voluntad, son unos *vendidos*, que sin conciencia emiten su voto en los comicios por un *vaso de vino*.

¡Insensatos los que tal escriben!

No queremos ser muy estensos en digresiones con estos hombres, que apegados á un *modus vivendi* de la política, blasfeman de tal manera y apóstrofan envueltos con el manto de la inmunidad y escupen como la víbora á todas las clases que repetan el derecho de ciudadanía desde las más elevadas hasta las más humildes.

Pero no es posible que se consolide lo que con tal rebajamiento de miras piensan algunos, y cuanto más calumnian, cuanto más tratan de imponerse á los verdaderos liberales, más apartados se hallan de la opinión.

De ese falanje de fuerzas del siglo XIX que no los quiere, porque de seguir sus doctrinarismo político, iría herido el honor de todo el que se precie de noble y generoso; de todo el que tienda á la felicidad de la patria, bienestar que no se podrá conseguir si al pueblo se le escatiman sus derechos y libertades.

Y como punto razonable para legitimar la garan-